

# Parc linéaire Libellules - Bois-des-Frères - Lignon

En date du 6 juin, notre association a participé au séminaire organisé par les services d'urbanisme de la commune de Vernier et du canton ainsi que les mandataires spécialisés qui s'est tenu dans les locaux de SIG.

L'objectif de cette réunion était de demander aux associations actives dans les divers quartiers de faire des propositions d'aménagement du parc linéaire afin d'établir une feuille de route pour l'horizon 2030. Cet itinéraire débute au chemin du Croissant (proche de la voie CFF à Châtelaine) pour se terminer au terminus de l'arrêt de bus au Lignon (voir plan en bas à droite).

Le séminaire s'est passé en deux parties, la première partie a été consacrée à une présentation de l'histoire de l'urbanisme depuis l'an 1900 entre le périmètre de Châtelaine, le Bois-des-Frères et Aire et la présentation du projet avec un horizon 2030 et 2050.

Une deuxième partie s'est déroulée sous la forme d'un jeu avec la répartition des différents participants en 4 groupes. Chaque groupe devait faire des propositions d'aménagement du parc linéaire, soit environnemental, soit par une action sociale à l'aide de pions de couleurs. Pour terminer tout le monde s'est réuni autour d'une grande carte afin de positionner les différentes propositions sur la carte.



Le résultat est sans équivoque la grande majorité des propositions ont été faite autour du quartier des Libellules.

Cet exercice montre que malgré les 50 millions de CHF que la Fondation Emile Dupont (avec l'aide de la Fondation Wilsdorf) a dépensés pour réhabiliter et transformer les immeubles des Libellules, il reste encore du travail à faire notamment en ce qui concerne les aménagements extérieurs afin que la population s'identifie mieux à ce quartier. La dernière partie du jeu consistait, pour chaque groupe, à nommer le projet qui lui semblait le plus intéressant. Le lauréat, pour la partie «aménagement», fut

les Libellules avec une demande d'y créer un espace aquatique avec des jets d'eau (comme sur la place des Nations) avec l'implantation de parties ombragées.

Pour la partie «action» ce sont les propositions «un enfant, un arbre» qui furent plébiscités.

Il reste maintenant de voir comment cet exercice, au demeurant fort intéressant, se concrétisera sur le terrain car le projet du parc linéaire devra surmonter les obstacles politiques pour le tracé traversant différents entités (ville de Genève, commune de Vernier, etc.)

*Alain Gaumann*

